

2023.5.22

今年度から5年間の軍事費に43兆円もの巨額をつぎ込む大軍拡に向けた軍拡財源法案が、19日の衆院財務委員会で、自民・公明両党などの賛成で可決されました。法案は23日の衆院本会議で採決され、可決されれば参院での審議に移ります。日本じアシアの平和を脅かす敵基地攻撃能力保有をはじめ大軍拡を推進するための憲法違反の法案は、徹底審議の上、廃案に追い込まれなければなりません。

医療の資金まで回す

岸田文雄政権が昨年末に決めた安保3文書は、2023～27年度までの軍事費総額を43兆円にするとしています。政府は、そのため14・6兆円の追加歳出が必要になるとし、▽税外収入による「防

主張

軍拡財源法案

衛力強化資金」の創設▽決算剩余金の活用▽税制措置（増税）▽歳出改革で賄うとしています。軍拡財源法案は、この重要な柱である「衛力強化資金」の創設を定めるものです。

政府は、特別会計などの流用による税外収入で4・6兆円を確保

する国会で審議する「単年度主義」――財政民主主義に反します。

4・6兆円の税外収入には、国

立病院機構や、社会保険病院など

を運営する地域医療機能推進機構

の積立金の一部を返納させること

も含まれています。国公立病院は

老朽化のため改修が必要な施設が

債の増発が避けられません。「國

債ロンダリング（洗浄）との批

判が起きていくのは当然です。國

債を軍拡の追加財源にはしないと

する政府の説明とも矛盾します。

政府はまた、増税によって最大3・5

兆円を確保しようとしています。

昨年末に決めた「税制改正大綱」

は法人税、たばこ税の増税に加え、復興特別所得税の約半分を軍

事費に充て、残りの3・4兆円を「衛力強化資金」に繰り入れ、24年度以降の軍拡に使うとしています。同資金は、防衛省が複数年

度にわたって自由に使える「ボケ

ットマネー」とも言えるもので

ます。会計年度ごとに予算を作成し

るが、このほか、国の会計で歳入が歳

出を上回った差額である決算剩余

金の活用では、3・5兆円が見込

違憲の立法徹底審議で廃案に

し、うち1・2兆円を23年度の軍事費に充て、残りの3・4兆円を「衛力強化資金」に繰り入れ、24年度以降の軍拡に使うとしています。同資金は、防衛省が複数年

度にわたって自由に使える「ボケ

ットマネー」とも言えるもので

ます。会計年度ごとに予算を作成し

るが、このほか、国の会計で歳入が歳

出を上回った差額である決算剩余

金の活用では、3・5兆円が見込

まれています。決算剩余金はこれ

まで、補正予算の財源に充当され

てきました。これを軍拡に回せば

被災者の声に耳を傾けるべきだ

ったにもかかわらず、自民・公明

両党は応じませんでした。

な批判が起こっています。法案の

委員会採決前に地方公聴会を開い

て、世論と運動をいつそう大きくするこ

とが必要です。